

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre.
 Postillon solo. 20 rs.
 Postillon y Bole-
 tin. 28
 Cada número suelto 6
 cuartos.

ANUNCIOS.

Se reciben á precios
 convencionales, en la li-
 brería de GRASES, donde
 se admiten las suscripcio-
 nes.

EL POSTILLON.

PERIÓDICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Suscripcion en provincias
franco el porte.

Por trimestre.
 Postillon solo. 30 rs.
 Postillon y Bole-
 tin. 40

Se suscribe en Figue-
 ras en la librería de Ma-
 tas.—En Olot en la de
 Dourem.—En Puigcer-
 dá en la de Blumenge.
 —En La Bisbal en casa
 Vinardell.

Madrid 26 de Agosto.

Ayer hubo en Madrid 22 invadidos del cólera y otros tantos muertos, 11 de estos de atacados en dias anteriores, y el resto ayer mis.o. En el hospital de colericos entraron 5, salieron curados 4, y fallecieron 9.

Por comunicacion del Capitan general de Burgos, del 24 del actual, se sabe que han sido aprehendidos cuatro de los cinco latro-facciosos que detuvieron las diligencias en las noches del 14 y 20 del mismo, y que el quinto se cree ha pasado á Francia, y se hacen las debidas diligencias para proceder á su reclamacion. Igualmente han sido capturados tres de los que pertenecieron á la gavilla de los Hierros y que les siguieron á pié hasta el encuentro del 10 del pasado.

Las autoridades superiores, asi civiles como militares, de las provincias de Cáceres y Salamanca han adoptado en los dias últimos cuantas medidas de precaucion y vigilancia estuvieron á su alcance, por si era cierta la noticia que corrió de que el partido carlista trataba de introducir en una ó en otra provincia 200 fusiles procedentes de Portugal. Afortunadamente ó la noticia era falsa ó los que proyectaron introducir los fusiles abandonaron la idea en vista de la actitud de las autoridades.

Por una reciente Real orden ha concedido S. M. á todos los Milicianos nacionales del año de 1823, á quienes se ha declarado consideracion de subtenientes de ejército, el derecho de que sus hijos puedan optar á las plazas de cadete en los colegios de infanteria y caballeria como los de los oficiales del ejército. La ventaja de esta concesion, materialmente apreciada, consiste á limitar á 3 rs. vn. diarios la pension de asistencias en vez de 8 que pagan las clases no militares.

Los órganos mas autorizados del gabinete tranquilizan ayer á los periódicos demócratas acerca de los temores que demuestran de que estalle un movimiento semejante al de 1841. «Los enemigos de lo presente, dice la *Nacion*, no cuentan con los elementos que explotaban los que combatieron aquel poder transitorio y de plazo fijo. El ejército acaba de probar su lealtad, complicada en los últimos sucesos mas que un oficial procedente del campo carlista con unos cuantos caballos. Hemos visto cartas dirigida por el cabecilla Marco á oficiales liberales, asegurando que no se trataba de un alzamiento so-

lamente carlista, y sin embargo la insurreccion no fué en aumento.»

En una correspondencia de Paris, citada por la *Espana* de ayer, se dice que el gobierno español piensa en una comision diplomática compuesta de algunos individuos de nuestras mas importantes legaciones en el extranjero, para examinar las cuestiones que actualmente preocupan la atencion de la Europa: pero el corresponsal de la *Espana* sabe en este punto mas que el gobierno, pues segun hemos oido á los mismos que forman el español les ha cogido de sorpresa semejante noticia.

Aun no está concluido el reglamento interior de palacio, causa de que todavia no se hayan llevado á cabo las remociones en el personal que han sido acogidas en el Consejo de ministros.

Ayer se han recibido en Madrid noticias de Roma que alcanzan al 18 del corriente. En dicha fecha aun no habia abandonado á Porto-di-Ancio, el señor Pacheco, quien lo mas pronto que saldrá para Paris ó por Marsella, para esta corte será á mediados de setiembre. Acaso aguardará en los Estados Romanos la llegada del señor Cánovas que marchará dentro de muy breves dias.

Una carta de Paris dá noticias de la nueva táctica adoptada por los anexionistas norte-americanos respecto á la Isla de Cuba. Desesperanzado Soulé de alcanzar el triunfo por su antiguo sistema, está trabajando por quitar á Méjico el Yucatan que domina el golfo de las Antillas, con el objeto de establecer en aquella península su campamento en la guerra que piensa continuar haciendo á Cuba.

En una carta que hemos recibido hoy de Paris se nos dice que la llegada del general Canrobert ha dado lugar á muchos y contradictorios rumores sobre el mando en jefe del ejército francés en Oriente. Se cree que el Emperador está ya muy poco satisfecho de Pellisier, y trata de reemplazar á este con uno de los generales que acaban de hacer las paces con el imperio. El Emperador, se nos añade, no queriendo partir de ligero, deseaba conferenciar largamente con el general Canrobert antes de tomar determinacion alguna, y hé aqui la vengida á Paris del antecesor de Pellisier. (C. P.)

Las noticias de Méjico, recibidas por los Estados- Unidos, anuncian que la revolucion sigue haciendo progresos en el Norte, y amenaza de cerca á Matamoros, la única ciudad que está aun por el dictador. Este ha roto con M. Gadsden, embajador de los Estados- Unidos,

y se cree que la dificultad degenera en conflicto entre los dos gobiernos. M. Gadsden ha pedido instrucciones á Washington, y Santana ha hecho marchar para el mismo destino, con el titulo de embajador, á un tal señor Vidal, pariente suyo, á quien acompaña toda la familia.

La causa del rompimiento ha sido la oposicion hecha por Mr. Gadsden á la exclusion de dos compatriotas, el uno Mr. Belgrado, criollo de la Habana, y naturalizado en los Estados-Unidos, refugiado en Méjico, y el otro Mr. Soulé, el anterior embajador en Madrid, que habia desembarcado recientemente en Tamaulipas, sin hallarse revestido de un carácter oficial que explicara su viaje. Santana acusa á estas dos personas de ser los agentes secretos de los filibusteros de la Nueva-Orleans y de la frontera del Norte que acuden en auxilio del partido de la insurreccion. (Epoca.)

Barceloa 30 de Agosto.

Parece que ayer al anocheecer se presentó en Tona, cerca de Vich, el cabecilla Juvany con 60 hombres, saliendo de dicho punto á las once de la noche.

Hemos recibido los periódicos de Palma que alcanzan hasta el 28 del corriente. En el *Genio de la Libertad* del dia 24 hallamos lo siguiente:

«Sabemos que el Gobierno acaba de mandar 200,000 reales, destinados únicamente para los trabajos de la Mola.»

IDEM 31.

Mañana, á las dos de la tarde, el Excmo. Sr. D. Narciso Ametller debe partir para Palma con el vapor *Barcelonés*, para tomar el mando de la Capitanía general de las Baleares.

Ha sido nombrado comandante general de Vich el Sr. Coronel Don Magin Ravell.

Solsona 28 de agosto.

El 26 por la tarde regresó la tropa que habia salido de esta en la madrugada del dia anterior con motivo de la ocurrencia de Biosca, de la que di conocimiento á V.; pero sin haber encontrado la faccion.

Anteayer estuvo Borges con unos cincuenta hombres la mayor parte del dia en San Lorenzo dels Pitens; y no seria extraño que recorriendo la montaña tenga incremento su partida, á causa de la estraordinaria miseria, pues á mas de haber sido en aquella insignificante cosecha del trigo, se ha perdido ya por causa de la sequia la de las patatas, con las que comian la mayor parte del año.

Acaban de decirme, bien que no salgo garante de la noticia, que por la parte de Gosol habian aparecido veinte y cinco carlistas mas, entrados de Francia. Tal vez el pasar Borges á San Lorenzo habrá sido con el objeto de recibirles.

En algunos puntos de la montaña han ocurrido algunos casos de cólera; pero en estos se disfruta de sanidad, no obstante de haber algunos cólicos y vómitos, de los que no han muerto por ahora persona alguna.

Reus 28 de agosto.

En la mañana del 26 del actual salió de esta villa el valiente y bizarro coronel del regimiento lanceros de Numancia 14.º de caballeria, don Pedro Caro y Ripoll,

bien conocido en este pais en la pasada guerra civil por sus hechos de armas, acompañados de unos 30 caballos del propio cuerpo y una compañía del regimiento infanteria de Castilla, en direccion á Sta. Coloma de Queralt á hacerse cargo del mando de la columna de operaciones de aquel distrito con el objeto de obrar en combinacion con las que manda el Excmo. Sr. Comandante general de la provincia de Lérida, en persecucion de las facciones nuevamente levantadas que recorren aquellas, capitaneadas por varios cabecillas.

Gobierno de la provincia de Lérida.

Se me ha participado oficialmente que los carlistas capitaneados por el cabecilla Borges visten el uniforme de los soldados del regimiento de Victoria que fueron hechos prisioneros en el bosque de Camiols. Con tales insignias militares seria facil concibieran el plan de sorprender algun punto fortificado ó poblacion donde existiera fuerza de la Milicia nacional. Prevengo pues á los comandantes de la misma, á los alcáldes y á los sujetos comprometidos en la defensa de la causa de la libertad, que tomen las debidas precauciones al presentárseles fuerza del ejército, evitando de este modo desgracias que lamentaria.

Lérida 25 de Agosto de 1855—Andres Gomez.
(D. de B.)

Vich 29 de agosto.

Pongo en conocimiento de Vds. como por orden superior se está desarmando la milicia nacional de esta, aunque para volverla á armar en seguida conforme la ley y á tenor de las instrucciones del gobierno de S. M.

Parece que faltan ocho ó diez jóvenes, que se supone habrán ido á aumentar las filas carlistas; lo que se ignora es si han ido por amor al partido ó si eran complicados en los riñas de la fiesta mayor de Folgarolas, por miedo no les echasen el guante.

Hay mucha falta de trabajo; y seria muy conveniente emplear brazos en algunas obras públicas y de utilidad comun, como lo serian las de la continuacion de la carretera de Ripoll, de la que se reportarian muchisimas ventajas en todos conceptos.

Manresa 28 de agosto.

Pocas noticias puedo dar á V. respecto á faccion. Solamente se sabe que el sabado pasado comieron los Tristanys y su partida en el meson de Pinós. Pronto estuvo una columna allí y ya no les halló.

Ayer por la mañana llegó la columna que opera en Calaf y marchó por la tarde á Fonollosa, pero sin poder dar tampoco con la cuadrilla, habiendo regresado hoy aqui dicha, columna.

La desgracia es que la Sagarra les presta apoyo. Es preciso tomar providencias mas serias y activas, porque sino siempre burlarán á las columnas y á los mismos somatènes.

Boletin Estrangero.

Marseller 28 de agosto.

El vapor de las mensagerias imperiales, el *Carmelo*, que ha llegado esta mañana; nos ha traído la siguiente carta de nuestro corresponsal

«Constantinopla, 20 de agosto:—El barco de va-

por el *Panamá*, que llegó ayer noche, ha traído noticias importantes que han confirmado después otros buques y el que ha llegado de Kamiesch.

El 16, al asomar el día, se presentó de improviso un cuerpo de ejército ruso de 30 á 40,000 hombres, á favor de una densa niebla, delante del campo piamontés, formando las avanzadas el segundo regimiento de zuavos. El choque de esta masa de enemigos obligó naturalmente á las avanzadas á replegarse después de una ligera resistencia y á retirarse hácia el grueso del ejército. Los rusos pasaron entonces el Tchernaya y se encontraron en frente de tres divisiones francesas, que habían coronado las alturas con sus cañones. Los rusos habían colocado también los suyos, y se trabó por ambas partes un terrible combate de artillería que acribillaba á los soldados que permanecían con el arma al brazo, pero pronto la superioridad del tiro de los aliados impuso silencio á los cañones enemigos, y diezmando la metralla sus columnas, se les vió arrojar en el suelo para dismi- dir sus estragos.

Cerca de mil ochocientos hombres se rindieron pidiendo cuartel, y fueron hechos al momento prisioneros. El enemigo empezó entonces á retirarse perseguido por los tiradores y cazadores franceses y por los bersaglieri piamonteses que se distinguieron por su arrojo, y se replegó hácia sus bien defendidas posiciones, ante las cuales se detuvieron los aliados, después de haber recogido en el campo de batalla cerca de 500 heridos.

Se ignora cual es exactamente el número de los muertos y heridos de ambas partes, aunque se calcula que los aliados han perdido 2,000 hombres y unos 5,000 los rusos, incluso los prisioneros, de los cuales han llegado aquí 900. Corrian rumores de que el gran duque Miguel dirigía en persona este ataque, pero esto es falso porque ningún periódico francés ó alemán ha anunciado que hubiera salido de San Petersburgo este joven príncipe.

Oíase en tanto un fuerte cañoneo en toda la línea de nuestras trincheras y de las fortificaciones enemigas, lo que induce á suponer que los sitiados habían intentado una salida para llamar la atención de los aliados.

El 17, el general Pelissier mandó avanzar numerosos refuerzos y el enemigo hacia otro tanto. A la salida del vapor se esperaba una nueva acción.

El 2.º de zuavos, la artillería y los piamonteses fueron los que experimentaron mayores pérdidas.»

Omer Bajá ha conseguido por fin lo que pedía, y saldrá un día de estos para ir á tomar parte de su ejército en Sebastopol y en Eupatoria. Los destacamentos sacados del ejército del Danubio y de algunos otros puntos del imperio formarán un cuerpo de 30,000 combatientes, que será enviado al Asia y operará á sus órdenes para libertar á Kars y Erzerum.

Hé aquí la orden del día del general Pelissier, después del combate del Tchernaya:

«Soldados: En la jornada del 16 de agosto habeis combatido con valor y habeis castigado al ejército ruso por su aventurada tentativa contra nuestras posiciones del Tchernaya.

Vuestra victoria, aunque alcanzada el día de San Napoleón, celebra dignamente la fiesta de vuestro Emperador, y nada podría ser más grato á su magnánimo corazón que el nuevo laurel con que habeis ornado vuestras banderas.

Cinco divisiones de infantería rusa, sostenidas por una artillería numerosa y masas considerables de caba-

lleria, y presentando un efectivo de cerca de sesenta mil hombres, hicieron un esfuerzo contra vuestras líneas. El enemigo confiaba en venceros y rechazaros á la llanura del Cherchoneso, pero confundisteis sus presuntuosas esperanzas, y fue derrocado en todo su frente de ataque, mostrándose los sardos á nuestra derecha dignos émulos vuestros. El puente de Tractir ha sido teatro de una lucha heroica que corona la gloria de los valientes regimientos que la sostuvieron.

«Soldados: Esta acción en que los rusos han perdido más de seis mil hombres y varios generales y han dejado en nuestro poder más de dos mil doscientos heridos y prisioneros y su material preparado en inmensa escala para el paso del río, honra sobre manera al general Hervillon, que mandaba las líneas del Tchernaya, y á su división. Las divisiones Camau y Tsauchaux enviaron á la altura de su antigua reputación, los generales de brigada, especialmente de Trailly, Cler Wimpfeu, los coroneles Donáy, Polhes, Dauner y Castagny, tienen derecho á la gratitud del ejército; no puedo nombrar aquí todos los émulos de su valor, pero debo distinguir particularmente la hábil dirección que el coronel Forgeot dió á nuestras enérgicas baterías, el brillante comportamiento de la artillería de la guardia especial y de las divisiones. Una batería de posición inglesa nos ayudó poderosamente, desde el collado que domina Tchorgonna, á decidir el movimiento de retirada del enemigo sin echar mano de nuestra reserva; los turcos, desembarazados de un falso ataque, nos prestaron su apoyo con seis batallones y una batería; y la caballería inglesa estaba dispuesta con los escuadrones sardos á secundar los bravos cazadores de Africa del general Morris, si la persecución del enemigo hubiera podido ser útil á nuestro triunfo. Pero no perdí de vista nuestra grande empresa, y quise economizar vuestra sangre, después de haber obtenido un resultado, que atestigüando nuevamente vuestra superioridad sobre esa infantería rusa tan ensalzada, os presagia nuevas victorias y acrece vuestro derecho á la gratitud del país.

Gran cuartel general delante de Sebastopol, 17 de agosto de 1855.

Orden del día.—El general en jefe cree de su deber poner en conocimiento del ejército la orden afectuosa que el digno jefe del ejército inglés, el general Simpson, acaba de dirigir sus tropas, y que se ha apresurado á comunicarle.

«Cuartel general, 17 de agosto de 1855.

El comandante en jefe felicita al ejército por el brillante éxito que las tropas francesas y sardas alcanzaron ayer del enemigo.

Los esfuerzos de los rusos para pasar el Tchernaya fueron rechazados vigorosamente, aunque se intentaron con fuerzas superiores.

Nuestros animosos amigos dieron un nuevo lustre á nuestros ejércitos con su intrepidez y su audacia, y en esta ocasión, la primera en que el ejército sardo se encontró con el enemigo, se mostró digno de combatir al lado de la más grande nación militar de Europa.»

El ejército después de la lectura de esta orden, tendrá un motivo más de unir fraternalmente sus esfuerzos á los de nuestros nobles aliados en la grandiosa empresa que estamos llevando á cabo.

Gran cuartel general, delante de Sebastopol, 17 de agosto de 1855.

Partes telegrafo-electricos particulares.

Paris miércoles.

La Gaceta militar de Viena publica una correspon-

dencia de Odessa, del 14, que dice que el príncipe Gortschakoff ha dirigido á los 17 batallones de milicias llegados recientemente á Sebastopol, una alocucion enérgica, espresando la conviccion de que los rusos arrojarán vergonzosamente los aliados al mar.

Se esperan en Sebastopol otros treinta batallones de milicias.

El Diario oficial publica un parte del vice almirante Bruat, dando detalles sobre la situacion crítica en que se encuentra el ejército ruso de Sebastopol á consecuencia de la falta de viveres.

En el mar de Azoff las escuadras aliadas continúan recorriendo el litoral, cundiendo en todas partes la alarma y el terror. El almirante ha dado la orden al teniente coronel Osmont y al capitán de navio Bonet, de ponerse de acuerdo para ocupar Taman y Phanagoria, para destruir los edificios que los rusos han conservado en estos dos establecimientos.

Un despacho de Berlin del 29 anuncia que 15 buques de la flota aliada que se hallaban delante Cronstad se han alejado y retirádose cerca el faro Tolbuckine.

El general Gortschakoff dice á San Petersburgo con fecha del 26: «El fuego de los aliados es moderado: Nada ha cambiado en la situacion.»

Gerona 29 de Agosto.

Acopiamos de Centinela es los Pirineos.

Segun se nos ha dicho, la faccion que apareció en estos dias, era tan solo una partida compuesta de 20 hombres, mandada por un tal Auguet (a) Galbana del Pont.

Acosada tan vivamente por la Milicia nacional, tropa y somatenes, parece que ha desaparecido de esta provincia con trece bajas.

Ayer se pasó por consejo de guerra á un cura, que al parecer, estaba relacionado íntimamente con la faccion.

Tenemos entendido que á no tardar se organizará una fuerza de cuerpos francos.

Bañolas 29 de agosto.

Son las doce y media y acabo de saber que una partida de facciosos han entrado de Francia por la parte del Coll de Portella, atravesando luego algunos el rio de Vilert por el paso de las trenas, y otros por el paso Faras; dirigiéndose hácia la parte del pueblo de Serriñá y los montes de Guixeras, no pudiendo saber quien los capitaneaba por ser de noche. Hablaban en francés churrado sin duda por no ser conocidos. Por hoy es todo lo que puede comunicar á V.

ANUNCIOS.

HOY. S. Gil y S. Lupo ob.

MAÑANA. S. Antolin mr. y s. Esteban rey y cf.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de Hospital. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 8 de la noche.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza, en la Catedral.

EL PADRE COBOS

(DE MADRID)

PERIÓDICO PLÍTICO.

Segunda época.

Su Reverencia empezará de nuevo sus visitas el 5 de Setiembre, repitiéndolas en los dias de costumbre.

LA SUSCRICION CUESTA

CUATRO REALES AL MES EN MADRID,
Y SEIS EN PROVINCIAS.

Se suscribe únicamente en la libreria de Grases.

MENTOS

de

ARITMÉTICA UNIVERSAL.

Por D. Manuel Madorell y Badia.

Regente que fue de la escuela práctica normal superior de Barcelona.

TOMO I.

Que compende las cuatro operaciones por números enteros y decimales, el cálculo de los quebrados comunes y el de los números complexos, con 600 problemas y muchos ejercicios.

Obra aprobada por Real orden de 20 de mayo de 1852 para servir de texto en los colegios y escuelas de ambos sexos.

Véndese en la libreria de Grases.

ELEMENTOS

de

ARITMÉTICA UNIVERSAL.

Por D. Manuel Madorell y Badia.

Obra aprobada por Real orden de 20 de mayo de 1852 para servir de texto en los colegios y escuelas del reino, y recomendada por la comision superior de instruccion primaria de Barcelona,

Continuada

Por don Francisco de Asis Madorell.

TOMO II.

Escrito bajo un nuevo plan Filosófico-general.

Véndese en la libreria de Grases.

La elocuencia sagrada, trata-

do sobre la predicacion. Obra indispensable para los que se dedican al púlpito. Consta de un tomo: véndese en dicha libreria.

Conferencias sobre la pasion

de Nuestro Señor Jesucristo, publicadas en la Basílica de S. Pedro en Roma por el P. Ventura de Ráulica.

Consta de un tomo de cerca de 600 páginas, comprende treinta y dos conferencias.

Véndese en la libreria de Grases.

E. R. — Felix Pages.

Imprenta de Grases Plaza de la Constitucion

frente las Casas Consistoriales.